

9 DECEMBRE 1977.-

CLERAT (commune de Tourliac) 47.-

ooooooo

HEURE : vers 18 H 15.

TEMOIN : M. BONFILS Alix, habitant au village de Peyrouillies commune de Lolme à 1500 m de FONTEFAURET, en bordure du CD 660 Agé de 50 ans, sérieux, de bons sens affable, très équilibré et très sceptique sur le phénomène OVNI.

LES FAITS : " Le 9 DECEMBRE 1977, autour de 18 H 15, je rentrais et me trouvais alors dans le village de Clerat, commune de Fourliac (Lot-et-Garonne). Il faisait tout juste nuit. Sortant d'entre deux maisons, mes yeux se portent tout à coup, légèrement sur ma gauche, sur un objet rond, rouge orange que j'ai situé à environ 2000 m.

Cette grosse boule descendait lentement à la verticale, comme si elle avait été retenue. Je l'ai ressenti et je n'ai pas eu du tout l'impression de voir un objet en chute libre.

Puis, d'un seul coup, elle a disparu. Au même moment, deux petits ronds lumineux sont apparus et pendant 2 ou 3 secondes, j'é les ai vus descendre lentement à la verticale : celui de gauche était blanc; celui de droite d'un bleu vert.

Malheureusement je n'ai pu les voir plus longtemps, ils sont passés derrière les arbres.

Q.- Avez vous situé à peu près et le soir même le point de de phénomène ?

R.- Je suis né ici, pensez, si je le connais le coin ! Tout de suite je me suis dit : Ca c'est vers FONTEFAURET !

Q.- Quand avez-vous appris l'atterrissage ?

R.- Le lendemain ou le surlendemain. Justement quand je l'ai su, j'ai dit à ma femme et à ma fille : Bon Dieu ! C'est ce que j'ai vu descendre.

Q.- Avez-vous entendu parler de ballons-sondes accrochés dans les arbres près de Lolme, qui seraient repartis vers le Nord du Lot-et-Garonne ?

R.- Oui, j'en ai entendu vaguement parler.

Q.- Savez vous la date ? L'endroit ?

R.- Non (j'ouvre une parenthèse : Sa femme et sa fille interviennent pour nous faire part de ce qu'elles avaient vu quelques jours après, qui serait tombé peu loin du hameau et qu'elles seraient allées voir si elles n'avaient du franchir des difficultés de parcours. Pas de précision sur la distance. Objet forme de bouteille. Couleur orange et blanc-Gros.

Q.- Etes-vous sûr des dates et heure de votre observation ?

R.- Oui, sûr.

Q.- Revenons aux faits. Cette grosse boule était-elle éblouissante ?

R.- Non, elle n'était pas brillante, brillante. Vous voyez un peu comme le soleil quand il se couche.

Q.- Avez-vous eu le sentiment d'avoir vu un objet ou simplement une grosse boule de lumière ?

R.- Je voyais bien le tour...oui.... Ça avait bien l'apparence d'un objet? Par contre, les deux petites boules, je n'en suis pas du tout sûr. Elles m'ont fait penser à des fusées éclairantes, comme j'en avais vues ici pendant la résistance. A mon avis c'était plutôt des boules de lumière qu'autre chose.

Q.- Et leur lumière comment était-elle ?

R.- Vive. Beaucoup plus que celle de l'objet rouge.

Q.- Éblouissante ?

R.- Non, vive, pas éblouissante.

Q.- Diffusaient elles de la lumière autour d'elles ?

R.- Oh oui ! Assez large et aussi vive.

Q.- De la même couleur ?

R.- ça ne ne peux pas vous dire. Je n'ai pas fait attention.

Q.- La voule rouge voua a-t-elle paru grosse ?

R.- Oui, grosse. D'où je ^{la} voyais, ça faisait bien une vingtaine de centimètres; presque une assiette.

Q.- Pendant combien de temps l'avez vous observée ?

R.- Je ne sais pas exactement. Voyons ! il compte jusqu'à 6. Peut-être 5 à 6 secondes; Vraiment je ne peux rien assurer.

Q.- Bien. Elle a donc disparu d'un seul coup; mais êtes-vous sûr de ne pas l'avoir quitté des yeux ?

R.- Ah non ! Sûr; elle a semblé se volatiliser ou bien, elle est passée derrière les arbres d'un seul coup et je n'ai pu la voir. J'en sais rien. En tous cas, elle est partie comme ça. D'ailleurs, les deux petites boules sont apparues en même temps qu'elle disparaissait.

Q.- Ces deux petites boules étaient-elles éloignées l'une de l'autre ?

R.- Oui. Je ne peux pas dire exactement de combien, mais elles étaient assez loin : bien séparées. ça faisait une bonne distance.

Q.- Avez-vous une idée de leur grosseur ?

R.- Non. Elles étaient très petites par rapport à la rouge.

Q.- Avez vous arrêté votre voiture ?

R.- Non, ça a duré si peu de temps ! J'ai continué à rouler. Comme je sortais tout juste d'entre les maisons, je roulais peut-être à ce moment là, à 15 kms/h et j'ai encore ralenti un peu.

Q.- Donc, vous n'avez pas entendu de bruit ?

R.- Forcément non.

Q.- Quel temps faisait-il ce soir là ?

R.- Le ciel était clair. Il me semble avoir vu des étoiles...
Je ne garantis rien. Il faisait bon. Voilà, je vous ai dit ce que j'ai vu. Qu'est-ce que c'est ? Je n'en sais rien. Moi je l'ai pas vu par terre... Alors !

OPERATION GONIOMETRE :

DISTANCE : 2000 m environ.

OBJET ROUGE - diamètre 3 mm (ns sommes loin des 20 cm)

ANGLE : 18° diamètre 10,40

PETITES BOULES : diamètre 1 mm

ANGLE : $6'$ diamètre 3,40

OBSERVATION SUR CE TEMOIGNAGE :

Le témoin dit avoir vu

l'objet et les boules lumineuses descendre lentement.

A une altitude approchant 1000 m, avec une durée d'observation d'environ 6", cela donne, pour l'objet $V = A = 150 \text{ m/s} = 9 \text{ km/min} = 540 \text{ km/h}$. C'est une rapide descente lente !
Même à $A = 500 \text{ m} = 300 \text{ km/h}$.

Non, M. BONFILS a sûrement vu juste. En se dirigeant vers le phénomène sur un chemin en pente à $V = 15 \text{ km/h}$, les arbres qui se profilent à l'horizon se rapprochent, "montent", en somme vers ces objets au fur et à mesure que la voiture avance. Ce mouvement d'optique, contraire, limite la durée d'observation à ces quelques secondes.

A l'extrême limite, qui sait s'ils n'étaient pas stables, d'où la sensation du témoin qu'ils étaient comme retenus. Domage qu'il ne se soit pas arrêté.

COMMENTAIRES ET CONCLUSIONS : Un seul et même objet peut-il être rond vu face S.W. par M. BONFILS et ellipsoïdal

vu face N.E. par Chantal X. ?

L'objet est à environ 2000 m du témoin. Il ne se présente pas face à lui, mais un peu sur la gauche. Comment est-il orienté ? Est-il ou non incliné ? Si oui, quel en est l'angle ? La forme arrondie est concevable dans plusieurs cas, sans métamorphoses. Il a fallu nous intéresser aussi et surtout aux ballons sondes signalés ça et là dans la région, sinon sur les lieux. En fait, il y en a eu : UN, le 22 ou le 23/II/1977 qui s'est posé au lieu dit DROVIOL, peu loin de Lolme. Un autre entre le II et le I5/I2/1977 près de Lolme de couleur orange et blanc; un autre en Février 1978 qui est tombé dans la commune de Nojals. Or, le 9/I2/1977 entre 18 h 15 et 19 H00, à notre connaissance et malgré nos recherches RIEN.

M. R.R. habitant la commune de Nojals a vu entre le 7 et le I3/I2/1977, entre 18 h 30 et 19 h 00, se déplaçant très très rapidement du S.E. au N.W. (très possible que ce soit le 9/I2) un objet arrondi, sans queue, lumière vive, couleur bleu-vert d'une grosseur égale au fond d'une assiette, à une distance non évaluée. Cette boule, fort brillante, est à rapprocher de l'une de celles que M. BONFILS a vu vers ~~le~~ 18 H 15 au-dessus des lieux d'atterrissages de FONTFAURET.
ENQUETE DE MM. R et PH. DARNAUDGUILHEM.

LDLN N° 183 (MARS 1979) P. 28.29.30